
令和４年度 学校目標 「みんなとなかよく 進んで考えを深めていく子」 

 

 

 

 

 

あけましておめでとうございます     校長 小林 淳 

 
例年よりも降雪・積雪の少ない今回の年末年始になり、私はいつもの年よりも少し楽をさ

せてもらいました。みなさんは、いかがお過ごしでしたでしょうか。 
さて、１月１３日（金）の３学期始業式は、コロ

ナ禍ではありますが、感染症対策を講じて、３年
ぶりに全学年児童が体育館に集まる、とてもう
れしい機会になりました。 
また、床の張替工事後に初めて体育館と入る

機会になったこともあり、床の光沢に驚き喜ぶ児
童の様子が見られました。 
私は、今回の講話で、うさぎ年にちなみ、「癸

卯（みずのと・う）年」についての話をしました。
また、「干支」と「十二支」は同じではなく、「『干
支』とは、『十干（じっかん）』と『十二支』の組
み合わせた年の表し方」という説明をしました。
床に座らせてじっくり、聞いてもらいました。小学
生には難しい内容ながらも、児童は、スライドを
見ながら、よく考えて聞いていました。 
〇 十二支は、１２種類の生き物だけでなく、時間や方角も意味する 
〇 十干は、甲・乙・丙・丁・戊・己・庚・辛・壬・癸の１０種類で、１から１０までの順番の意味
がある 

〇 十干と十二支の一つ一つには、それぞれの意味がある 
〇 組み合わせは、全部で６０種類、一回りすると６０年で還暦という 
そして、癸年と卯年の組み合わせには、「これまでの努力が花開き、実り始めるといった縁

起のよさがある」と考えられることを紹介しました。 
ちなみに、昨年の令和４年の壬寅（みずのえ・とら）は、「新しく立ち上がること」や「生まれ

たものが成長すること」といった縁起のよさが考えられていたようです。こじつけになるかもし
れませんが、新型コロナウイルス感染症で世界が激変するなか、令和４年には政治・経済・教
育など様々な分野で DX（デジタル・トランスフォーメーション）の推進など、新しい取組の始ま
りや成長が見られた一年でした。 
講話の最後に、「令和５年の今年、今までの数年間から大きく飛躍し、私たちの生活が大き

く向上する年にしていきましょう。」と、児童に呼びかけました。本校でも、これまでのコロナ対
策の経験を生かしながら、積極的・開発的な教育活動を進めていきたいと思います。そして、
新しい成果が得られる縁起のよい年にしていきたいと思います。 
奇しくも本校創立１５０周年の記念すべき一年になります。「癸」のもつ意味のとおり、物事

の終わりと始まりを意味する年にもなります。私自身も、本校に関係するたくさんの方々と１５０
周年をお祝いする年にしていきたいと思います。 
現在、本校では、教育課程編成会議（令和５年度の教育活動の検討・計画の会議）を進

めています。令和４年度はまだ続きますが、令和５年度の重点や変更点を意識しながら、教育
活動を進めていきたいと考えています。引き続き、ご支援とご協力をお願いいたします。 
なお、来年度の年間行事予定や教育活動の変更点などにつきましては、２月２１日の参観

日にはお伝えする予定です。もうしばらくお待ちください。 

 

 

日付 曜日 学校行事等

1 水 スケート応援（予定）　校内研修

2 木 　委員会活動　スケート応援（予定）

3 金 スケート応援（予定）　６年体験二中新入生ガイダンス　校内漢字テスト

6 月 校内なわとび大会週間（～１６日）　納入金振替日　ベルマーク収集日

7 火 全校朝会（校長講話）　清掃週間（～１６日）

8 水 職員会議

9 木 委員会活動

10 金 創立150周年記念事業第２回準備委員会　第３回地域学校連携協議会

11 土 建国記念の日

13 月 ふれあいタイム（ありがとう集会準備）

14 火 全校朝会（歌：卒業式）

15 水 校内研修

16 木 ワックスがけ

17 金 えんぶりの日（休業日）

20 月 教育相談週間（～２４日）　ふれあいタイム（ありがとう集会準備）

21 火 全校朝会（賞状伝達）　参観日　

22 水 校内計算テスト　校内研修

23 木 天皇誕生日

27 月 ふれあいタイム（ありがとう集会）

28 火 全校朝会（歌：卒業式）　５時間授業B

たくさんの応募に感謝！感激！ 

 ”創立 150周年記念シンボルマークとマスコット

キャラクター“を公募したところ、たくさんの子ども

たちが参加してくれました。大変うれしく思います。 

２月１０日（金）に行われる「創立 150周年記念

事業第２回準備委員会」で、地域の方や PTA役

員の皆さんに選考していただきます。 

 次回の学校だよりでは、選考されたシンボルマ

ークやマスコットキャラクターを紹介できると思い

ます。皆さん楽しみにしていてくださいね。 

 

早速、体育館でなわとびだ！ 

 床の張替え工事が終わり真新しい体育館で１年生が

なわとびの授業をしました。コロナ禍なので換気をして

少し肌寒い中での運動でしたが、子どもたちはリズムよ

く縄を跳び、跳び続ける時間や種目跳びに挑戦していま

した。 

 
 

★今年も、学校での子ど

もの様子を学校HPやブ

ログで紹介します。右の

QR コードから、ご視聴く

ださい。 


